

Coste de las matrículas en las universidades públicas

ENSEÑANZAS DE GRADO

	Precio del crédito Curso 2012-2013 (en euros)	Variación del precio entre el curso 2012-2013 y el 2011-2012 (en %)
Cataluña	33,52	66,7
Canarias	15,21	42,1
Castilla y León	22,79	41,9
Madrid	25,22	38,1
C. Valenciana	20,19	33,3
Castilla-La Mancha	15,52	20,3
Murcia	15,26	11,8
Baleares	17,07	9,2
UNED	15,91	4,7
Navarra	18,97	4,0
Cantabria	13,06	3,6
Aragón	19,07	3,6
Andalucía	12,49	2,4
La Rioja	18,09	2,1
País Vasco	16,41	2,0
Extremadura	14,39	1,9
Asturias	17,13	0
Galicia	11,89	0

ENSEÑANZAS DE MÁSTER

	Precio del crédito Curso 2012-2013 (en euros)	Variación del precio entre el curso 2012-2013 y el 2011-2012 (en %)
Canarias	71,53	170,8
Andalucía	69,84	144,2
Cataluña	64,00	130,8
Madrid	65,00	121,0
Aragón	49,33	96,7
C. Valenciana	42,00	76,2
Navarra	43,75	66,4
Cantabria	35,39	65,8
Castilla y León	50,65	63,7
La Rioja	38,93	63,4
Murcia	43,31	61,3
Extremadura	31,98	48,4
Asturias	37,47	45,5
Castilla-La Mancha	28,85	39,9
UNED	30,85	14,6
Baleares	29,15	7,3
Galicia	26,49	5,8
País Vasco	29,82	2,0

Un curso completo consta de 60 créditos. A este precio hay que sumarle la tarifa de secretaría y la del seguro, unos 50 euros. En Cataluña, los alumnos pagan, según su renta familiar, precios comprendidos en la horquilla que se marca en este gráfico.

Fuente: Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.

EL PAÍS

beralización *de facto* de los precios y cada comunidad ha tomado una decisión política.

Algunas han congelado el precio en el grado (Asturias y Galicia) o lo han subido en torno al IPC (hasta el 4%); en otras el crecimiento medio está en torno al 40% (Canarias, Castilla y León o Madrid); en Cataluña llega al 66%. En segundas, terceras y cuartas matrículas, la mayoría ha introducido aumentos significativos, que pueden suponer una subida del 259% al 362% en Canarias. El secretario general de Universidades, Federico Morán, no quiso ayer valorar esas diferencias, pero añadió: "También cuesta una cerveza o un hotel más en unas comunidades que en otras".

Los estudiantes suspenden el 30% de las materias en que se matriculan

Las subidas no han hecho mélica en la matrícula de grado y títulos equivalentes: el número estimado de alumnos ha aumentado este curso en unos 22.738 (un 1,5%), hasta llegar a 1,49 millones. De los másteres aún no hay datos estimados. El temor expresado por algunos rectores es que, aunque no descienda el alumnado, sí lo haga el número de asignaturas de las que se matriculan. Para Morán, si eso ocurre será una buena noticia, pues "habrá más racionalización del sistema en su conjunto". Hace dos cursos, los alumnos de grado aprobaban el 69,7% de las asignaturas matriculadas; en máster, un 86,9%.

Donde sí ha habido un descenso es en las ingenierías y la Arquitectura: hay 4.000 estudiantes menos, la mayor parte en la pública. Las universidades privadas han ganado casi 9.000 estudiantes este año.

Los másteres en la pública cuestan ya más de 2.000 euros de media

Los posgrados se encarecen entre el 37% y el 68%; los grados, el 17%

J. A. AUNIÓN
Madrid

Estudiar en las universidades públicas es este curso sensiblemente más caro en la mayor parte de España, y las diferencias entre comunidades se han disparado, según los datos presentados ayer por el Ministerio de Educación. Los grados (las nuevas licenciaturas y diplomaturas) cuestan 1.073 euros de media al año: desde los 713,4 de Galicia hasta los más de 2.000 de Cataluña (aunque en es-

te caso los alumnos pagan en función de su renta familiar). La subida media ha sido del 16,7%.

En el caso de los másteres oficiales, el precio medio (tomando de referencia el coste máximo y el mínimo) supera los 2.000 euros para aquellos que habilitan para una profesión (son obligatorios para ejercer algún trabajo, como ingeniero de Caminos o profesor de instituto) y 2.627 euros, el resto. En los primeros, la subida ha sido de en torno a 500 euros (37%) y en los demás, de más de 1.100

(68%), hasta llegar a los 2.627 euros. Las diferencias en este caso entre comunidades llegan al 170% (entre la más cara, Canarias, y la más barata, Galicia). El dato que ofrece el ministerio es el precio medio de cada crédito, y para calcular el de un curso se multiplica por 60, los créditos de un año académico completo.

Las diferencias entre comunidades se han disparado debido al nuevo sistema introducido por el Gobierno, según el cual ya no se establece una horquilla de sub-

da anual (para que elija cada Gobierno autónomo), sino que se obliga a que el alumno pague con su matrícula entre el 15% y el 25% de lo que cuestan en realidad sus estudios (porcentaje que va subiendo para los repetidores hasta llegar al 100%). Pero los campus aún no cuentan con los datos de contabilidad necesarios para saber cuánto vale cada puesto en cada carrera (no es lo mismo en una Filología que en Medicina, con sus laboratorios o sus prácticas). Así, se ha producido una li-



ZINC SHOWER
EL PRIMER MEETING SHOW DE INVERSORES + EMPRENDEDORES + PÚBLICO

BUSCA 100 EMPRESAS
TRANSFORMADORAS DE LAS INDUSTRIAS CREATIVAS Y CULTURALES

PRESENTA LA TUYA EN ZINCSHOW.COM ANTES DEL 20 DE ENERO

utopic_US

stageplanet.net

EL PAÍS

